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04 政协提案

市政协十四届五次会议期间，共收到政协委员以提案形式提交的建议意见297件。经审查，立案292件。经政协主席会议研究，
政协常委会议票决，确定“关于加大房价调控力度的建议”等10件提案为重点提案，实行市长领办、主席督办制度。现将10件重点提案
的提案人、领办市长、督办主席、经办人以及提案内容等予以公布，以便社会各界群众监督。

永康市政协十四届五次会议
重点提案

提案内容：
过去几年，房市持续走高，土地

及租金成本大幅提高，使得实体经济

竞争力不断减弱。房价不断上涨后，

员工成本提高，企业负担增加，还影响

居民生活质量，造成人才流失。目前

银行工业信贷资金涌入，进一步加剧

商品房价格上涨。为此，建议：

一是优化土地规划。合理编制房

地产开发和土地供应规划，重点保证

公租房、廉租房的土地供应，加强房屋

拆迁计划管理；加大住宅用地供应力

度，适当提高新增国有建设用地中住

宅用地供应比例，缓解供需矛盾。全

力实施城市更新行动，开展老旧小区

改造，盘活社区资源，增加房源供应。

二是发展公共租赁住房。继续加

大保障性租赁住房建设，引进专业化、

规模化住房租赁企业，建立健全租赁

管理服务平台；探索利用企事业单位

自有及国有闲置土地建设租赁住房，

解决好新永康人、新就业创业人群住

房问题，缓解“租购歧视”现象。

三是政策倾斜支持人才购房。

通过进一步加大政策、资金、待遇等

方面的倾斜力度，满足人才发展、创

业需求，吸引和稳定优秀人才落户。

要加大无房人才家庭房源保障，配合

落户政策及租房购房补贴，为其提供

优先购房的扶持政策，为人才安居护

航。

四 是 加 大 打 击 房 地 产 投 机 行

为。重视房价稳定，必要时出台限价

措施，稳房价；开展房地产市场秩序

专项整顿工作，重点打击房地产领域

捂盘惜售、价外加价、恶意炒作等违

法违规行为；整治中介等二手房市场

操盘控价、抱团涨价、扰乱市场秩序

的行为；加强工业信贷资金信息管

控，严防工业信贷资金流入房地产市

场；加强商品住房价格监管，完善政

策协同、调控联动等机制，促进供需

信息对接对称，提高房价透明度，保

持房地产市场平稳运行。

关于加大房价调控力度的建议
提案人：徐东方 领办市长：朱志昂 督办主席：胡增强 经办人：应华波

1 号
提案

关于实施“永康五金”区域品牌提升工程的建议
提案人：杜奕铭 领办市长：李浩锋 督办主席：林广平 经办人：金方刚

2 号
提案

提案内容：
区域品牌是在一个特定的区域

内以当地政府为主导，以当地企业

为主体，以产业集群为依托，群体创

造和保持的共同品牌。我市五金产

业发达，但五金产业品牌知名度不

高。主要存在政府区域品牌建设力

度弱、企业自身品牌建设意识薄弱、

五金文化宣传工作重视不够、相关

品牌建设专业人才缺乏等问题。为

此，建议：

一是谋划建设，敢想敢干。结合

国家或区域战略，围绕打造“世界五

金之都”从城市未来发展全局角度谋

划品牌建设，制定准入和退出机制，

设立专项基金。

二是机构建设，统筹布局。加快

设立“区域公共品牌办公室”，做好顶

层规划，逐步形成政府主导、部门协

同的分层合作，加快推进建设。

三是合作建设，专业策划。借力

专业营销策划公司积极开展区域品

牌建设合作，实现“内脑”与“外脑”有

机结合，为建设提供强智力支持。

四是产业建设，强化品牌。出台

补助政策，扶植企业做大做优，引导龙

头企业品牌建设，形成一批拥有国际

知名品牌和核心竞争力的优势企业。

五是科技建设，创新品质。建设

五金电子信息科技园、丽州研究院

等，加大项目招引和科技投入。

六是文化建设，弘扬宣传。借助

报刊等传统媒体、微信公众号等新媒

体，将永康五金文化推至全国乃至世

界。将体现五金文化的元素融入城

市形象建设中，突出打造特色街道和

特色城市地标。

七是人才建设，壮大队伍。建设

五金技师学院和开设永康五金 MBA

班，引进高端人才和创新团队，制造

五金精品，培育五金人才。举办品牌

建设 MBA 研讨班，引进专业品牌营

销策划人才，更好地将区域品牌建设

和企业品牌建设有机结合。

关于统筹推进城市老旧小区综合改造的建议
提案人：罗慧华 领办市长：朱志昂 督办主席：林飞雄 经办人：应华波

4 号
提案

提案内容：
老旧小区改造是当前城市有机

更新和建设的主战场。我市城中村

改造已经初见成效，但老旧小区改造

明显滞后。如步行街、东库老厂区等

普遍存在建设标准不高、房屋老化严

重、配套设施不全、环境秩序杂乱等

问题。为此，建议：

一、加强领导，有序推进。老旧

小区改造涉及部门多，改造时间长

（初步估计 3-5 年），应健全统筹协调

机制，倒排时间，制定作战图。

二、科学分析，综合施策。全面

摸清底数，因地制宜出台可行的方

案，为改造提供政策支撑。在条件许

可的情况下，优先考虑成片整体改

造，实现优化规划、集约用地、降低成

本，提高小区品位、提升区块价值。

三、广开门路，多方筹资。改造

资金可从政府财政资金补贴、金融机

构贷款、社会资金投入、电力通信等

管线单位投入、居民个人出资等 5 个

方面筹集。对道路工程、景观提升等

纯投入的部分由财政支出;对经营性

的市场、停车场等建设工程可通过贷

款或社会资金解决；对自来水、电力

通信等配套设施修建由管线单位负

责；对加装电梯、房屋部分修缮费用

可通过财政资金补贴、居民个人出资

等办法解决。

四、宣传发动，长效管理。改造

前要广泛听取民意、做好宣传发动。

对老旧小区改造后要建立后续管理

机制，指导成立小区业主委员会，增

强居民购买服务的意识，引进物业公

司，对已改造的小区实行长效管理。

关于多渠道建设嵌入式社区养老机构的建议
提案人：胡雅萍 领办市长：施礼干 督办主席：黄瑞燕 经办人：施志恒

3 号
提案

提案内容：
近年来，我市坚持社会化、市场

化、多元化发展原则，持续推进以居

家为基础、社区为依托、机构为补充、

医养相结合的养老服务体系建设，取

得了较好的阶段性成效。但还存在

农村居家养老照料中心正常运行率

偏低、城市社区居家养老服务短板突

出、老年人多元化的健康养老服务要

求未有效满足等问题。为此，建议：

一、进一步优化养老机构设施布

局。将养老服务设施纳入新建居住

区配建并制定设施标准。在老城区

和已建成的居住区可以盘活各级政

府、事业单位的闲置物业和场地设

施，以及小区会所等资源，通过购置、

置换、租赁等方式建设嵌入式社区养

老服务设施。降低准入门槛，支持社

会力量利用旧城区闲置物业或在新

建住宅区内建设养老机构。

二、制定针对性的嵌入式社区

养 老 补 贴 政 策 。 按 照 我 市 现 行 政

策，给予养老机构运营和新增床位

的补贴，对规模较小的机构给予政

策倾斜；借鉴先进管理经验，给予服

务流量、托养流量和连锁运营等三

种补贴。

三、引导社会力量参与嵌入式社

区养老机构运营。以“公建民营“模

式为主导，鼓励社会力量参与运营；

鼓励品牌机构连锁经营，共享团队、

医疗、物资采购等资源，打造社区平

价养老服务平台；鼓励养老机构开展

嵌入式连锁经营、多点经营、延伸服

务链，提高居家社区为老年人服务的

可及性和便利性。

关于盘活四方集团老厂区，撬动北部空间大开发大发展的建议
提案人：程 真 领办市长：卢轶 督办主席：胡潍伟 经办人：应献

5 号
提案

提案内容：
四方集团自 2018 年完成整厂搬

迁到城西新区后，老厂区急需保护性

规划、稳妥性开发、合理性利用。从

发展角度看，北部区域具有广阔的发

展空间，该厂区又具备诸多优势，丰

富的自然人文景观可通过非工业化

方式高质量利用。为此，建议：

一、实施北部振兴计划，描绘“融义

接杭”蓝图。将北部空间开发纳入“十

四五”发展规划，明确北部空间开发定

位和方向，然后分步实施、分点布局、分

段推进；加快永义公路贯通，加速义龙

高速建设，打通北上通道；加快五金技

师学院建设，加速永康卫校搬迁，打响

北部教育。最终，将北部空间打造成融

义接杭桥头堡、城市休闲新高地。

二、探索M0用地模式，做好四方

老厂区规划。四方老厂区现有土地

性质为国有划拨工业用地，探索 M0

用地模式，在不改变原有用地性质前

提下，将该地块调整为商业用途。

三、开展引凤筑巢行动，大胆推行

先行先试。按照“不破坏原有风貌、不影

响原有建筑”的原则，先行引入轻吧、茶

室、电商直播、工业设计、建筑设计、广告

宣传等业态，先聚集人气，再经营提升。

四、强化组织要素保障，凝聚思

想行动合力。组建市一级高规格的

领导小组，成立工作专班，统一各方

思想，列好时间表，排好任务单，集中

精力推进相关工作。 （下转第5版）
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